

CLAF-Vaud : nouvelle présidente

Autor(en): **sch**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Femmes suisses et le Mouvement féministe : organe officiel des informations de l'Alliance de Sociétés Féminines Suisses**

Band (Jahr): **78 (1990)**

Heft 8-9

PDF erstellt am: **26.04.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-279447>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

et de la personnalité de ses responsables, ce qui ne veut pas dire que le militantisme baisse ou que la ligne change, bien au contraire. Le rapport de la présidente et les résumés des activités des huit groupes locaux en témoignent.

Se fondant sur deux études récemment parues (dont la seconde était d'ailleurs en consultation en juin), soit les rapports de deux départements vaudois sur l'insertion des femmes dans le marché du travail et sur les problèmes des prestations sociales de l'Etat, l'ADF a nommé une commission chargée d'étudier le problème des structures d'accueil pour les enfants en âge préscolaire, bien persuadée que si l'on veut aider de jeunes femmes à se maintenir dans le monde du travail (ou à s'y réinsérer) – ce qui est l'une des intentions du premier rapport cité plus haut – il faut bien essayer d'améliorer ces conditions-là. L'aboutissement du travail de cette commission pourrait être une initiative cantonale qui serait lancée en 1991, une façon comme une autre de fêter le 700e anniversaire de la Confédération.

La vie des femmes a évolué d'une façon irréversible, affirma en seconde partie de l'assemblée Sylvie Perret, directrice de Clés pour le travail, qui présenta un exposé sur le sujet: «Femmes et travail, désirs et contradictions.» La femme maintenue dans le cocon protecteur et passant de la dépendance économique du père à celle du mari et éventuellement de son fils, c'est un schéma auquel on ne reviendra pas, quoi qu'il arrive. Les causes sont multiples et bien connues (allongement de la vie, diminution du taux de fécondité et de nuptialité, augmentation des divorces...). Irréversible, donc, la tendance à avoir une activité professionnelle. Mais la difficulté de concilier cette dernière avec la vie de famille demeure. Pour sortir de ce cercle vicieux, il est impératif de considérer les hommes et les femmes comme des partenaires qui doivent trouver ensemble les solutions. La proportion de femmes (entre 15 et 64 ans) salariées est très faible en Suisse: 49% en 1983, alors qu'il est de 52% en France, 58% en Italie et en Autriche, 60-70% en Scandinavie. Les défis du grand marché européen vont obliger notre pays à employer des femmes.

CLAF-Vaud

Nouvelle présidente

(sch) – Le Centre de liaison des associations féminines vaudoises, lors de sa récente assemblée générale, a changé de présidente et a accueilli cinq nouvelles associations.



Janine Viret, présidente pendant six ans, a remis les rênes du Centre de liaison vaudois à **Claude Yechouroun-Michel**. Le départ d'une responsable ne se fait pas sans fleurs et compliments, d'autant plus que Janine Viret, dont chacune connaît l'énergie et le dynamisme, les méritait bien. Quelques membres du comité lui chantèrent une complainte-du-comité-qui-perd-sa-présidente (avec un accompagnement de cor et piano) pleine d'humour et de reconnaissance.

Autre départ du comité, celui d'Anne-Marie Bergdol, à qui il fut décerné – toujours avec humour – une médaille de la bande dessinée pour la féliciter des illustrations dont elle émaille depuis plusieurs années le rapport annuel du Centre de

liaison. Grâce à elle, ce rapport se lit et il continuera à se lire plus aisément, puisque la dessinatrice amateur gardera cette seule fonction: dessiner des «petits CLAF» pour alléger l'énumération sérieuse et longue des nombreuses activités d'un organisme comprenant bientôt 50 associations.

Les nouveaux groupes accueillis sont l'Association suisse des sages-femmes (section vaudoise), l'Association des amis de la Fondation Madeleine-Moret, le Lyon's Club Morges-Rives, la Ligue la Lèche, l'Association vaudoise des maîtresses enfantines et semi-enfantines.

Après la partie statutaire fut présenté le film de la série de portraits de personnalités romandes (Plans fixes) consacré à Agathe Salina, maîtresse ménagère envoyée par les Nations Unies aux quatre coins du monde dans des pays en voie de développement. Ces cinquante minutes d'entretien avec Agathe Salina, qui vient de fêter ses 80 ans, sont passionnantes: l'intérêt est soutenu tout au long du film, il n'y a pas un moment de creux, pas un passage à vide. Agathe Salina a beaucoup de présence et parle avec vivacité des femmes qu'elle a connues et à qui elle rend hommage, ainsi que de ses conceptions de l'enseignement à des groupes de femmes dont elle a toujours su respecter l'identité.

Vaud

Violence conjugale

(pbs) – Le Centre social protestant vient de publier une brochure de 72 pages* de «conseils pratiques, de renseignements juridiques et de réflexion» intitulées *Couple et Violence*. Relevons comme particulièrement utiles les modèles de lettres à écrire ou de procédures à suivre en cas de démarches auprès du juge ou de la police, que l'on quitte le domicile conjugal avec ou sans l'autorisation du juge, etc. Egalement utile, un répertoire des adresses – autorités judiciaires, police, maisons d'accueil, consultations sociales et juridiques, etc. – de tous les cantons romands.

Signalons également, en complément de l'article paru dans FS de juin-juillet (p. 19) qu'il existe depuis plusieurs années à Lausanne une vaste maison (La Prairie) avec une soixantaine de lits pour accueillir les femmes victimes de violence conjugale.

* Edition des Centres sociaux protestants, CSP Vaud, rue Beau-Séjour 28, 1003 Lausanne, 1990, 15 francs.

ADF-Lausanne

La bibliothèque s'enrichit

Les responsables de la Bibliothèque de l'ADF-Lausanne (Eglantine 6) nous communiquent la liste de leurs nouvelles acquisitions.

- **T.-Huyen Ballmer-Cao - Ruth Wenger**, *L'Elite politique féminine en Suisse*, Ed. Seismo.
- **Florence Montreynaud**, préface E. Badinter, *Le XXe Siècle des Femmes*, Ed. Nathan.
- **M.-Chantal Collaud**, *Comment créer et animer une association*, Ed. Réalités sociales.
- **Doris Lessing**, *Le Cinquième Enfant*, Ed. Albin Michel/Roman.
- **Huguette Bouchardeau**, *George Sand*, Ed. Robert Lafont/Biographie.
- **Danièle Laufer**, *Quarante Ans*, Ed. Plon / Soc.
- **Juliette Mincès**, *La Femme voilée*, Ed. Calmann-Lévy / Soc.
- *Femmes écrivains suisses de langue française*, Ed. d'En Bas - Collectif.

Lausanne: Consommateur-Information a déménagé

Le bureau Consommateur-Information de Lausanne, mis sur pied par la section vaudoise de la Fédération romande des consommatrices, a été le premier de Suisse romande. Sis pendant de nombreuses années à la Maison de la Femme, où il commençait à se sentir à l'étroit, il bénéficie désormais de nouveaux locaux au centre ville, à la rue de l'Ale 2, tél. (021) 312 25 25.

Jura: école, ma belle école ...

Le dernier «Inform'elles» (bulletin d'information du Bureau de la condition féminine de la République et Canton du Jura) consacre son dossier à un thème brûlant et controversé: faut-il introduire la mixité dans les cours d'éducation physique? Mine de rien, on touche là à un nœud de débats fondamentaux: la ligne de partage entre différence biologique et différence culturelle, les actions positives, les effets pervers d'une certaine égalité... Numéro à demander au BCF, 19, rue des Moulins, 2800 Delémont, tél. (066) 22 98 66.